
     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

1 

 

ACTA ORDINARIA DE CONCEJO Nº 10 

MIÉRCOLES 08 DE ABRIL DEL 2020  

CONCEJO MUNICIPAL 

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

 

TABLA: 

 

1.- Apertura de la Sesión. 

2.- Pronunciamiento Aprobación de acta Ordinaria Nº9 del 2020.  

3.- Informe del Señor Alcalde. 

4.- Correspondencia recibida y despachada. 

5.- Informe del director de salud y el director del Cesfam, situación Covid-

19. 

6.- Informe medidas presupuestarias para enfrentar la situación de 

emergencia sanitaria en Concón. 

7.- Pronunciamiento Aprobación autorización suscripción de contratación 

vía orden de compra sistema certificación de la Dirección de Obras. 

8.- Pronunciamiento, aprobación modificación presupuestaria de salud. 

9.- Comisiones. 

10.- Incidentes. 
 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En nombre de Dios y de la Patria y de la comuna de Concón, vamos a dar 

inicio a la reunión de Concejo Ordinaria N° 10 correspondiente al 

miércoles 8 de abril del 2020, con la asistencia de los señores concejales, 

Jorge Valdovinos, María José Aguirre, Rodolfo Moya, Gabriela Orfali, 

Adriana Marinetti, el señor Marcial Ortiz se excusa por encontrarse 

hospitalizado, como Secretario Municipal la señora María Liliana Espinoza 

Godoy. 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

 Tenemos acta que aprobar Sra. María Liliana Espinoza  

 

SRA. SECRETARIO MUNICIPAL 

Si alcalde tenemos acta que aprobar, el acta N° 9 correspondiente al martes 

31 de marzo que da cuenta de la tercera reunión correspondiente a dicho 

mes fue enviada el día lunes a los señores concejales, también fue  video 

conferencia 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perfecto el 30 si no hay observaciones la llevamos a votación se solicita la 

votación Sra. Secretario Municipal uno por uno 

 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Si alcalde llevamos entonces a votación el acta N° 9 correspondiente al 31 

de marzo del 2020, acuerdo seria N° 71 en votación señores concejales por 

favor  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Yo me abstengo señora secretaria por que no he visto el acta le envio al 

correo para que pudiera revisar bien 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

En ese orden de ideas, yo le mande un correo a todos, el día lunes les pido 

señores concejales que sus correos, sean los que realmente puedan revisar 

ustedes. 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Es que yo le estaba diciendo Sra. María Liliana yo le mande a usted correo 

cuando me lo pidieron para videos conferencia porque yo no manejo los 

correos por eso lo pedía todo en papel como se lo vuelvo a pedir que 

necesito las actas en papel, pero si puede enviármelo al correo que le envié 

nuevamente que es Jorgeantoniovaldovinosgomez@gmail.com , que es el 

que estoy usando ahora 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Porque yo tenía el de Carmen Gloria y yo le mandaba al de Carmen Gloria 

y ojo que si usted se fija en la distribución de correo se lo mande a varios 

que tenia de Jorge Valdovinos, ya entonces será  al nuevo. 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Por eso le decía yo como yo le dije que los correos no la tenían activos que 

iba hacer uno que hice uno ese día para el video conferencia y ese hable 

con Moya también para verificar si estaba recibiendo los correos y si estaba 

llegando a Jorge Antonio Valdovinos Gómez 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Con ese vamos a trabajar ahora, entonces en votación se aprueba con el 

voto de abstención, lo que si concejal la abstención es cuando hay un 

interés moral o pecuniario yo entiendo esta vez su posición, pero si es 

mailto:Jorgeantoniovaldovinosgomez@gmail.com
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importante tenerlo presente se aprueba entonces con seis votos a favor y 

una abstención del Conejal Jorge Valdovinos, acuerdo N° 71. 

 

CONCEJAL ORFALI 

Y Ortiz no esta Liliana  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Perdón, 5 votos a favor un voto de abstención, ya 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bien continuando señores  Concejales no tenemos informes porque vamos 

a entregar un informe, como un punto de tabla y vamos a partir con el 

informe del director de salud y del director del Cesfam en la situación 

actual de Corona Virus, antes de entregar la palabra a nuestros directores 

señores Concejales, voy hacer una breve exposición  vamos hacer una 

prueba de como funciona con un power para ver si después podemos ir 

incorporando esta formula en este tipo de reuniones que las podemos 

realizar no solo en papel sino también en la pantalla le vamos  a pedir a 

Carol que pueda proyectar , Carol si me estas escuchando para que pueda 

iniciar la presentación yo voy a decir señores concejales, ahí ustedes ven en 

pantalla me confirman si lo ven , ven la imagen en la pantalla 

 

 

CONCEJAL ORFALI 

No, 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Se ve muy bien yo la veo muy bien 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Como digo esto es una prueba así que me van a disculpar si es que hay 

algunos errores en el tema de la transmisión  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Yo no veo, 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

No ve, a ya quien mas no lo ve de los concejales ven este power Sra. 

Gabriela, lo ve el power Sra. Gabriela  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 
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Yo lo veo correctamente es solamente el power en primer plano en la 

pantalla  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ya voy a pedir si a los demás concejales, me confirman que se vea, 

concejal Marinetti ve el power en la pantalla 

 

CONCEJAL VALDOVINOS  

Medidas Municipalidad de Concón 

 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ese, buenos señores concejales, antes de entregar la palabra como les decía 

a nuestro director de salud voy a anunciar a modo de prueba como funciona 

este tema también alguna acciones que nosotros hemos tomado y también 

en relación a los ultimas noticias respecto a que nuestra comuna 

lamentablemente hay un nuevo caso que esta con el corona virus y ya lo va 

a entregar nuestro director algunas de las medidas que se han ido 

implementando que es importante que las podamos también reconocer el 

primero por ejemplo hemos implementado desde ahora 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Don Oscar, disculpe si Jorge puede apagar su micrófono que usted no se 

escucha bien 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

A ya Jorge por favor, por ejemplo se ha implementado el fono solidario que 

es para los adultos mayores y para personas en situación de discapacidad 

que va a tener como objetivo responderles en manera oportuna las 

necesidades del beneficiario estos requerimientos pueden ser de salud por 

vacuna, retiro de medicamento accidentes o enfermedades la compra 

incluso de alimento y medicamento y en que horario va a funcionar de 

lunes a viernes de las 08:00 horas a las 14:00 horas y ahí están los dos 

fonos que son las dos oficinas que están acá a cargo del municipio  del 

adulto mayor y la discapacidad esto recién empieza a difundirse así que de 

a poco vamos a pedir que ustedes nos ayuden también en esta difusión 

creemos que es muy necesario y puedan tener esta comunicación sobre 

todo aquella gente que no tenga red apoyo y necesitan tener una posibilidad 

de comunicación directa con el municipio  a estas dos oficinas  

 

CONCEJAL MOYA  

Ese puro horario es las llamadas telefónicas o las 24 horas  



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

5 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Solamente en ese horario por ahora  de las 08.00 a las 14.00 horas 

entendiendo que ahí están los funcionarios atentos en el teléfono la 

atención también de nuestra clínica móvil a las embarazadas también tienen 

una estrategia que se ha hecho con el departamento de salud de ir atender a 

las que tienen catastradas como embarazadas en diferentes rangos y son 

atendidas en los sectores donde ellas están esto ya se inició  hace algunos 

días atrás  y ha estado funcionando muy bien por que así las embarazadas 

no tienen que venir al cesfam  hacer esos controles preventivos porque ahí 

va la propia matrona a su espacio a su terreno y así puede ser atendida 

directamente  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Presidente el mismo horario 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esto el horario la va a explicar más en profundidad del director porque 

estos tienen día y hora se comunican con ellos y les dicen que van a estar 

allá de tal hora a tal hora eso lo va a explicar con mayor profundidad el 

director yo voy hacer solamente lo global bueno ustedes ya conocen la 

implementación de la sala de categorización que es la carpa de la Cruz Roja 

que permite evitar que la gente que viene con síntomas digamos 

sospechoso de corona virus pueda ser atendido de forma diferente a la 

atención normal también lo van a explicar con mayor detención el director 

seguimos también tenemos una unidad de epidemiologia que se ha 

implementado especialmente preparada para esto con un teléfono para tener 

cierto toda la información que sea necesaria para controlar y hacer el 

seguimiento exclusivo cuando tengamos los datos de los casos de corona 

virus confirmado o sospechoso o que estén en cuarentena preventiva 

indicada por el medico esto permite por lo tanto que este un teléfono 

directamente y ahí esta información de varios otros más para que puedan 

esta canalización ya lo explicara con mayor profundidad el director 

correspondiente continuamos con la vacunación a domicilio a  adultos 

mayores esto ha sido realmente muy importante que se ha avanzado en 

cuanto a los adulto mayores ya que han tenido esta posibilidad se 

continuaba con la vacunación contra la influenza solamente en la avanzada 

felizmente hemos mantenido un stock que ya ha bajado considerablemente 

la presión que hubo los primeros días así que ahora está funcionando 

mucho más normal con la salvedad de que es para la gente cierto para el 

adulto mayor con mayor riesgo se han mantenido estos controles sanitarios 

en dos puntos con funcionarios municipales y funcionarios de la salud con 

carabineros y la gente de la armada yo informo muy brevemente que hubo 
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cambio de mando de la armada los primeros días estuvo la armada los 

grupos especiales las fuerzas especiales de la armada y ahora hace dos días 

atrás nada mas está a cargo de nuestro sector de ellos infantes marina es 

decir los que están aquí en nuestra comuna así que estamos trabajando en 

contacto y nuestro director de seguridad  se ha continuado con la 

sanitización de los espacios públicos con el apoyo cierto de voluntarios con 

aportes y colaboración del municipio también haciendo acciones en forma 

inmediata aleatoria con lugares como paraderos las caletas eso se ha ido 

manteniendo en forma habitual eso se continua esto es algo que ha partido 

hoy día señores concejales y que ha dado muy buenos resultados la gente 

ha tenido una muy buena recepción no hemos tenido que arrendar otro 

vehículo hemos hecho una solicitud que vehículos del departamento de 

educación quien ha aportado mientras pasa todo esto para justamente 

cumplir y llevar este medicamento y la leche a los adultos mayores por 

ahora partímos con los adultos mayores que estaban pesquisados ahora lo 

va a explicar con mayor profundidad el director que nos estaban viniendo 

al cesfam a recibir las cosas entonces ahora hemos partido hoy día fue la 

primera acción así que vamos a ir viendo de acuerdo a la experiencia lo que 

va sucediendo hacia adelante eso evitando que se sigan acercando a nuestro 

cesfam la entrega de mercadería a domicilio de adulto mayores inscritos en 

el municipio se lo  comentaba la semana pasado a si muy bien coordinado 

creo que ha sido muy bien recepcionado por que aquellos adulto mayores 

que tenían que recibir la mercadería ahora a fin de mes se les adelanto y no 

solo eso sino que además se les ha ido dejando a su domicilio para que 

tampoco tenga que venir hacer la fila eso independiente que ustedes puedan 

hacer la consulta después con mayor profundidad a la directora del 

desarrollo comunitario aquí hay una cosa esto es una foto referencial nada 

más por favor porque vamos a partir probando el tema de la posibilidad de 

la entrega de las canastas de la junaeb a domicilio para evitar las 

aglomeraciones en los colegios que fue bastante complejo en la primera 

oportunidad por la experiencia vamos a ver con el director también después 

nos podrá explicar con mayor profundidad estas canastas que no fueron 

entregadas por la junaeb y que son con presupuesto municipal y que 

ustedes aprobaron la semana pasada vamos a partir entregando esas a 

domicilio para ver como funcionamos después para ver por colegio ir 

entregando estas canastas a cada uno de los alumnos en las casas va hacer 

prueba para nosotros también esto es insisto una foto referencial la mayor 

profundidad la va a dar el director de educación también hemos hecho estas 

campañas de emprendimiento gastronómico entregando no cierto la 

información para que la gente a raíz de todo lo que está pasando hay 

muchos locales cerrados pero que si están haciendo esta nueva modalidad 

ha sido realmente exitoso ha habido una buena aceptación cada vez se van 

agrando más cuando efectivamente se dan cuenta si puede ser esto son 
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todos los que tienen patente que tinene un reconocimiento no es tomado al 

azar si no que esta bien detallado en cada una de sus ofertas y sus 

propuestas y también la campaña de apoyo a los feriantes que sin duda 

también ha sido muy relevante porque  la gente ha entendido que no vayan 

a la feria yo sé que nuestra posición al comienzo fue bastante discutida al 

evitar que funcionara la feria pero creo que ha sido una buena decisión 

mucho antes que otras comunas por eso que los feriantes se han organizado 

los hemos organizado a través de la omil estas opciones de que ellos 

puedan vender en forma directa a los vecinos y vecinas que son 

principalmente sus clientes hasta ahí me parece que es parte de esta 

introducción que quería hacer quería probar también el sistema como era 

me parece que funciono bastante bien para poder ir colocando después en 

los próximos concejos las láminas y así vamos a poder entender mejor las 

propuestas que vamos presentado  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde quedo super bien porque quedo en modo aula entonces quedo 

como exposición del power point como un pizarrón en clases  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Alla que bueno vamos a dejar entonces de inmediato la palabra a nuestro 

director de nuestro departamento de salud don Manuel Cantarero y don 

Carlos Muñoz que debe estar por ahí tambien don Manuel para que pueda 

dar a conocer al concejo las dudas de estas implementaciones que yo he 

presentado, pero además de las últimas novedades con respecto a los 

anuncios del Seremi de Salud 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Primero un saludo bueno realmente la temática de hoy es variada 

probablente podriamos  larga exposición pero queremos  apuntar a las 

cosas que usted bien resumió lo que estamos haciendo dentro de lo que es 

la atención y la prestación hacia nuestra comunidad y también dentro de la 

presentación que usted reflejo tenemos nuestro grupo verdad de control 

epidemiológico que realmente está dando bastante buen resultado y ese 

resultado nosotros lo vemos reflejado en la cantidad de pacientes que 

podamos tener bajo control yo les voy a informar que es lo que estamos 

haciendo verdad y obvio esto con la reserva correspondiente de cada 

persona como también su ubicación y domicilio para no generar el 

problema que tuvimos la semana anterior cuando se divulgo el nombre y la 

dirección de una de las personas COVID 19  positivo como resumen hay 

que tener en claro que a nivel de región de Valparaíso existen 225 casos 

confirmados COVID positivo de los cuales 9 corresponderían a la comuna 

de Concón eso quiere decir que corresponde al 4% del total de la región la 
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cantidad de pacientes positivo de esos 9 que en estos momentos tenemos 8 

pacientes que los tenemos identificados y estamos haciendo la vigilancia 

epidemiológica que corresponde a su vez también tenemos bajo vigilancia 

epidemiológica de la comuna a 7 paciente sospechosos que están en 

cuarentena preventiva es decir hay 26 pacientes en estos momento la 

totalidad de vigilancia epidemiológica  que nosotros tenemos bajo control 

con llamado telefónico en forma permanente seguimiento por video 

llamadas 

 

CONCEJAL MOYA 

Doctor dijo 7 que estaban mirándolos 7 u 8  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

No son 9 pacientes COVID positivo 7 pacientes sospechoso y 10 pacientes 

en cuarentena preventiva que quiere decir que tenemos totalmente bajo 

control  

 

CONCEJAL MOYA  

Y donde los tienen esos 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Están en su domicilio  

 

CONCEJAL MOYA 

En sus domicilios y pueden y también existe la posibilidad de contagio 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Vamos a dar la palabra al final, para no interrumpir 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Cuando hablamos de pacientes en cuarentena y en domicilio muchos de 

esos hay dos o tres que estarían dentro del mismo grupo familiar verdad, 

ahora por que les transparento esta información y porque se las entrego 

porque para todos los efectos queremos demostrar a ustedes las autoridades 

que tenemos con control  de epidemiológica los casos pero es imposible 

que divulguemos las direcciones e identidades de estas personas porque 

cuando pasa eso genera una alarma publica lo que queremos entregar es 

que esas personas las tenemos bajo vigilancia con llamados telefónicos 

permanentes y con video llamadas que también me certifica que están en el 

domicilio que eso es otro ante cualquier situación de agravamiento o de su 

enfermedad estas personas van a ser contactadas y derivadas al centro 

asistencial de acuerdo a su situación de salud que puede ser algo leve al 

SAR o en su efecto hacia el hospital Gustavo Fricke a su vez también estas 
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mismas personas están siendo controladas por la Seremi, la Seremi también 

está haciendo visitas domiciliarias y a su vez también lleva un control es 

decir estamos llevando información en cruce paralelo el transparentar e 

informar estos casos y el número de casos es para también poder decirles 

que tenemos bajo control las personas que en su momento pueden ya sea de 

un caso sospechoso pasar a ser COVID positivo o también a su vez  alguien 

que este en cuarentena  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Don Carlos, por favor se cambian de asiento se tapan con sus respectivas 

mascarillas  

 

SR. CARLOS MUÑOZ 

Hola buenas tardes es  importante destacar además de  (se pierde la voz)  

solamente se hace al contar sospechoso de la cuarentena si no la familia 

entonces nosotros sabemos cuantas personas viven en cada una de estos 

casos porque de prontos llegan  casos potenciales podrían haber en un 

futuro el equipo de epidemiologia también entrega información de 

promoción de prevención del auto cuidado que tienen que hacer en sus 

domicilios y en su comunidad  donde viven si es un condominio en un 

edificio habla con los administradores generalmente  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Señora María Liliana le voy a pedir que usted pueda ordenar las 

intervenciones que pidan los concejales me dio la impresión que lo pidió el 

concejal Moya y la concejal Aguirre concejal Valdovinos véalo usted el 

orden para que le vamos dando la palabra y puedan responder los directores 

 

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL 

Lo que sí es importante alcalde el orden concejal Valdovinos cuando 

levanta la manito y lo otro es que no enciendan los micrófonos cuando no 

tienen la palabra produce un eco y yo estoy grabando y me cuesta la 

grabación por favor y había pedido la palabra e intervino mientras hablaba 

el director el concejal Moya levanto la mano el concejal Valdovinos y 

después Aguirre 

 

CONCEJAL MOYA 

Yo solamente tengo un tema en cuanto a lo que es salud, porque estamos 

hablando de un tema de salud ahora, solamente tengo un problema y yo  

voy a insistir con el tema del hotel sanitario hoy día nos estamos dando 

cuenta que tenemos prácticamente 9 positivos 7 personas en espera igual se 

están juntando en sus casas con sus familias hay algunos que son 

sospechoso entonces creo que para esas personas sospechosas seria super 
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importante tenerlas alejadas o tenerlas de una forma transitoria en otro lado 

en un hotel al mejor que es lo que se está utilizando hoy día donde están 

dedicado para el cuidado de estos pacientes o de estos posibles pacientes 

porque creo que al momento si es que nosotros vemos que las personas que 

están siendo positivas y alomejor tienen sospecha de que esto les puede dar 

positivo los mandemos a su casa creo que es super peligroso y super 

delicado entonces yo solamente quiero insistir que nosotros en la comuna 

de Concón tenemos que tener ya que somos unas de las 50 comunas ricas 

de Chile creo que tenemos que tener la capacidad de que a todas estas 

personas atenderlas de la mejor forma posible y creo que hoy día lo que 

paso la semana pasada tenemos muchos trabajadores que son faeneros que 

vienen llegando de otras regiones vienen llegando con problemas de salud 

y están llegando a sus casas y están contaminando a los demás entonces yo 

creo y quiero recalcar nuevamente la importancia de nosotros tener un hotel 

sanitario para nuestra comuna y para nuestra gente porque así evitamos 

posibles contagios y hoy día nadie sabe que si estoy contagiado  pueden 

producir la muerte  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok le vamos a pedir al director de manera solo de información concejal lo 

decíamos la semana pasada nosotros entregamos un listado con posibilidad 

de espacios al Seremi de salud y ellos son los que toman las decisiones 

cuales son los que reúnen las condiciones, pero ya se les entrego ese 

informe hace algunas semanas atrás 

 

CONCEJAL MOYA 

Por eso ya llevamos tres semanas por eso creo que hay insistirles que hoy 

día somos unas de las comunas que tiene mayor cantidad de contagios de la 

comuna y yo creo que hoy día deberían tomarse otras medidas y otras 

medidas mas urgente esto de tener un hotel sanitario en la comuna están 

importante como en las otras comuna 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Con respecto al hotel sanitario hay que dejar en claro que los hoteles 

sanitarios o como se les quiera llamar son para casos positivos no son para 

personas que están en cuarentena o para personas que están bajo vigilancia 

epidemiológica porque puede resultar que de 20 personas que usted tenga 

en sospecha o bajo cuarentena una sea la contagiada y va a terminar 

contagiando a los que no eran los hoteles sanitarios son para COVID 

positivos en buenas condiciones y en cierta forma no pueden recibir un 

cuidado apropiado por parte de la familia pero tampoco requieren 

hospitalizarse y habría que tener una segregación porque yo podría tener en 

una habitación cinco casos sospechoso y realmente uno es el positivo y me 
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va a terminar contagiando a los otros cuatro por eso ahí hay que ver bien, 

yo entiendo que es bueno tenerlo  

 

CONCEJAL MOYA 

Pero usted esta viendo en otras comunas gente que esta llegando y la están 

mandando a los hoteles para tenerlas lo mejor para que hagan una 

transición por eso es que yo insisto, es super importante con la transición 

que tengan las personas que vengan de afuera de la comuna las personas 

que llegan del trabajo a esas personas a eso yo me refiero claro los 

contagiados que todavía nos son positivos no se pueden ir para su casas 

porque pueden contagiar pero hay persona que vienen llegando de otros 

lados los cuales hay que tener un poquito más de cuidado 

 

 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Entiendo entonces la idea es como hacer una cuarentena antes de entrar a la 

familia  

 

CONCEJAL MOYA 

Si 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Bueno ese es el listado que se le ha mandado al Seremi y vamos a insistir 

entonces si van a tomar alguna resolución, concejal Valdovinos 

 

CONCEJAL MOYA 

Tamos teniendo muchos contagiados con esto ya vamos prácticamente para 

los 26   

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Buenas tardes a todos referente a lo que conversaba el Concejal Moya yo 

también hice mi propuesta no la voy a avanzar más porque está por escrito 

la tiene usted Sr. Presidente  y  para seguir avanzado en el tema en cuanto a 

los controles sanitarios escuche en cuanto a la gente que esta contagiada 

eso me queda clarísimo y el uso  del control sanitario y la  sanitización que 

se está llevando a cabo no se si es momento de  tocarlo ahora sobre el 

control sanitario Sr. Presidente me  preocupa mucho  de verdad es mucha la 

gente que ha ingresado a la comuna y por el sector de Quintero se está 

realizando un control más personalizado pero el control que esta realizando 

en el sector de la Bitumix tengo entendido que lo hacemos  con personal de 

salud y carabineros y de la armada y para mí me preocupa porque en ese 

control la fila es super larga hacia Quillota estamos controlando gran 
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cantidad de gente que pasa hacia Viña del Mar y mi propuesta es si quiere 

considerarla es colocar el control sanitaria al  ingreso de Concón a mano 

derecho una difulcacion que se produce frente a la subida del cementerio 

parroquial porque estamos como perdiendo un tiempo de nuestro personal 

controlando a un 50 , 60% que pasa va para Viña  porque estuve ahí viendo 

el procedimiento se hace el control pero la mayoría de la gente continua 

hacia Viña y como se arma tanto taco controlan a cierta cantidad de 

vehículos y otra cierta cantidad pasa sin ser controlada entonces quería 

proponer eso sr presidente 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Como no le contesto  si efectivamente nosotros evaluamos esa posibilidad 

creo que coincidimos plenamente pero el equipo de salud nos sugirió de 

otra manera porque en realidad claro la genta que va a Concón que venga 

infectada o que venga por el fin de semana es muy fácil que entienda que 

están controlando y se vaya por arriba y baje por la rotonda y se devuelva y 

entra a Concón igual entonces por eso el equipo nos siguirio fuera en ese 

lugar para evitar independiente que si va a Viña o  Concón el que viene a 

Concón y se viene infectado o viene digamos de vacaciones va a entender  

y se va el camino hacia el aeropuerto y va a bajar por el cementerio y va a  

llagar a la comuna igual entones por eso en ese lugar controla el acceso  

tiene razón lo analizamos con el director en una oportunidad yo le dije oye 

coloquemos ahí donde está el tema de la entrada al barrio industrial cierto 

que ahí se nota que va solamente a Concón pero la sugerencia del equipo 

fue que alcalde esa gente cuando vea que están controlando cuando venga a 

Concón en forma ilegal o irregular como está pasando puede pasar de largo 

porque saben que pueden entrar por arriba y bajan esa fue la explicación 

por eso se instalado ahí concejal  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

No esta bien entonces si es así , la verdad es que la fila de vehículos es 

inmensa y va a Concón y está esperando llegar a Concón tiene que esperar 

largo rato  y siguen hacia  Viña del Mar por lo tanto ver la posibilidad de 

tener un control sanitario en el camino internacional en la entrada donde 

está el cementerio ahí tener un control mas por que la verdad es mucho el 

tiempo que uno tiene esperar para ser contralado y la mayoría de la gente 

va hacia Viña para que quede ahí si se puede tener otro control sanitario en 

el  camino internacional y segundo respecto a la sanitización que tengo 

entendido que es un grupo de amigos de personas voluntarios que lo está 

haciendo en Concón felicito la iniciativa me gustaría la posibilidad de 

entregar un calendario de los sectores que se están recorriendo yo informo 

a veces lo que está informando usted yo transmito y la gente pide un sector 

y yo digo solo estoy informando entonces si podemos canalizar eso a través 
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de  usted y nosotros también poder repartir la información para hacer no se 

un calendario del recorrido que están realizando estas personas una ruta 

para poder darla a conocer a la comunidad y esta presente que se mantiene 

en pie mi ofrecimiento del vehículo como lo había dicho anteriormente ya 

la próxima semana como no me llamron salió hacer un recorrido de lo 

mismo pero a otra comuna pero está disponible a partir de la próxima 

semana para cooperar en estos momentos y que realmente felicito a los 

voluntarios que están trabajando noche a noche 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muchas gracias concejal vamos tener en cuenta lo conversamos con la 

directora 

 

 

 

CONCEJAL VALDIVNOS 

Lo último en cuanto a la vacunación de los niños de los escolares esta parte 

el día 15 quisiera proponer ahora que está el doctor ahí la posibilidad de 

que los jóvenes que no han sido vacunados en sus establecimientos 

educacionales coordinar la vacunación en la avanzada cultural porque hay 

muchos niños que no han sido vacunados entonces alomejor vamos a 

perder hora hombres con el personal en los establecimientos educacionales 

y que puedan asistir a la carpa a la avanzada cultural  no se si podría ser 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Director puede acoger esa sugerencia 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Si yo creo que sí que como idea es bastante buena estaba pensando más aún 

que van a estar de vacaciones entonces podemos generar ahí alguna 

estrategia por curso por abecedario algo por que la idea es que también 

haya un orden pero si yo creo que acá veremos con el director ver la 

posibilidad de verlos en la avanzada los días que corresponda  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Gracias  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Buenas tardes a todos primero un aplauso don Manuel y a todos los 

funcionarios ahí por el día de ayer muy agradecida de lo que estan haciendo 

una pregunta no se si entendí bien hay 9 personas con COVID positivo en 

Concón son 8 los identificados que paso con esa persona no identificada y 

si están monitoreando a su entorno familiar y desde el 15 de abril comienza 
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la etapa de vacunación los menores querían saber si también incluyen a los 

enfermos crónicos 

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Ya haber con respecto a los pacientes como nosotros podemos generar ahí 

un problema no solamente si para nosotros ya es dificultoso transparentar 

los datos de los pacientes COVID positivos verdad cuando son del extra 

sistema es peor aun ya ese paciente que fue atendido en la clínica ciudad 

del mar tiene domicilio en Concón, pero realmente no hemos podido hacer 

el cruce efectivo si realmente está o no está en Concón a eso me refiero  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Había que aclarar algo, en realidad no ha sido fácil y todos los municipios 

hemos planteados e incluso abiertamente en la prensa hoy todo lo demás la 

dificultad para que los municipios más que los alcaldes hay ocasiones en 

que los alcaldes son los que están pidiendo que den información no yo he 

planteado que los equipos de salud son los que debieran tener la 

información directa y ellos sabrán lo que tienen que hacer y en eso sentido 

por ejemplo la cantidad de gente que está en cuarentena en nuestra comuna 

hasta hace poco no había ninguna posibilidad que la entregaran y hoy día el 

director dio a conocer no cierto un listado y eso una buena señal porque esa 

comunicación es necesaria yo le decía Seremi nosotros el municipio de 

Concón armamos digo armamos porque es  parte de todos esto lo armo el 

equipo de salud esta sala especial para hacer los seguimientos pero no 

teníamos los antecedentes porque el Seremi reservaba mucho todo esto 

entonces de que servía tener un equipo para ayudar en esta vigilancia y 

todo lo demás si no le entregaban información así que entiendo que eso por 

lo menos se mejoró y usted director entrego esta información  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Si en base a lo mismo la información que estaba entregando digamos son 

datos duros no es en base antecedente son en base a rumores es decir, las 

personas lo bueno es que están identificadas están los domicilios de estas 

personas están los números de teléfonos de estas personas etc., el caso del 

octavo que realmente para nosotros es preocupante de ese paciente es por 

que no tiene un domicilio claro incluso no sabemos si esta en la zona pero 

estamos haciendo todas las gestiones para identificar si realmente esta acá 

en Concón y poder de inmediato hacer los controles cual es el resumen para 

que al menos tengan claro en Concón hay 9 casos confirmados positivos 

por otro lado hay 7 personas que están bajo sospecha cuando decimos 

sospecha que quiere decir que tienen sintomatología y que estamos a la 

espera de que si tiene un examen positivo a eso uno se refiere cuando el 

caso es sospechoso que tiene todo para  y en segundo lugar tenemos 10 
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pacientes en cuarentena preventiva cuando decimos cuarentena preventiva 

es que tuvieron contacto con paciente positivos que no tienen 

sintomatología solamente los mantenemos bajo control para ver si en algún 

momento aparecen o no aparecen síntomas pero en este momento tenemos 

9 positivos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esta preguntando internamente el concejal Moya porque no nos hemos 

comunicado con Viña del Mar para tener esa información  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

Mire para ser le honesto nos hemos comunicado hasta la clínica hemos 

hecho todo lo posible conocimos hasta la persona que lo atendió pero una 

no puede entregar información es totalmente reservada entendible lo que 

nos informan a nosotros es pero hemos hecho mire todo lo que usted se 

imagino lo hemos hecho  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Esa duda tenía el concejal, muy bien 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Que pasa con los enfermos crónicos cuando podría comenzar la vacunación 

para ellos  

 

SR. MANUEL CANTARERO 

La vacunación una vez que se retome la parte pediátrica y nosotros ahí de 

acuerdo a la cantidad de vacunas liberamos, cuando decimos liberamos es 

que el servicio cuando nos pasa una cantidad de vacunas nos dice ok ahora 

es cuando pueden abrir al resto super transparente aca esa es la intención 

Concón en estos momentos la cantidad crónica vacuna es un 130 % y esos 

son datos duros  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien gracias, Sra. Liliana algún concejal que no haya intervenido que 

haya pedido la palabra 

 

SECRETATRIO MUNICIPAL 

No yo tenía anotado al concejal Moya que intervino la Sra. María José 

Aguirre el concejal Valdovinos y no visualizado a alguien más si alguien 

había pedido la palabra y no la visualicé de los señores concejales por favor 

podría señalarlo  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO  

En base a esto señores concejales el siguiente punto tiene que ver con un 

informe de medidas presupuestarias para enfrentar esta situación de 

emergencia sanitaria yo voy a tratar también de presentar un pequeño 

cuadro que le vamos a pedir a la Carol pueda mostrarlo en pantalla a ver si 

Carol está presente me está escuchando ahí está ok vamos a mostrarles un 

informe del análisis presupuestario entiendo que esta misma información 

Secretaria Municipal se las entrego a los concejales 

 

SECRATARIO MUNICIPAL 

Alcalde esto que está mostrando en este minuto se los acabo de enviar a los 

concejales a sus correos electrónicos son dos correos qu envie 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Yo primero señores concejales les voy hacer una introducción yo tengo acá 

en mis manos un informe que yo no sé si este también se les ha enviado 

Sra. Liliana que es análisis de los ingresos percibidos que genero la Sra. 

Pamela 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

También alcalde le envié los antecedentes como también les volví a enviar 

todos los antecedentes de los puntos que continúan en la tabla  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

En líneas generales señores concejales aquí en la pantalla les aparece un 

informe presupuestario de los gastos que se han realizado durante este 

tiempo que hemos tenido la emergencia y ahí están cierto con las fechas el 

tipo de adquisición y las cantidades  mas el valor aquí hay estratégico que 

dijimos va salir un poco más adelante hemos comprado más mercadería yo 

se los anuncie hace unas semanas atrás que nosotros nos estábamos 

preparando para en conjunto ver lo que se nos venía y una de las cosas 

recurrentes y que socialmente más se solicita es la mercadería y lo va a 

comentar la directora de desarrollo comunitario con mayor profundidad 

están estas dos compras de mil cajas de mercadería la compra de 

mascarillas guantes por 2.975.000 después otra compra de mascarillas y 

alcohol gel principalmente para los trabajadores y funcionarios las 

mascarillas por 3.276.000 y los guantes las 300 cajas de guantes que tienen 

un valor de 1.208.000 también los insumos de la sanitización en la compra 

de botas de agua los 100 busos completos desechables que son los que 

tienen para salir a sanitizar no cierto los litros de pulvolizadores litros de 

botellones de cloro en fin eso por un monte de 652.852 una contratación 

que hicimos cuando partimos con esto antes que compráramos todo el tema 
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decidimos sanitizar las dependencias municipales y para eso contratamos 

una empresa y eso fue el 19 de marzo  que cubría todas las dependencias 

municipales en resguardo de nuestros funcionarios por 576.000 eso es una 

contratación especial a una empresa también tenemos 30 hora de arriendo 

camión aljibe que junto con  los días que ha estado los voluntarios también 

habían otras oportunidades un camión que se contrata con chofer que 

nosotros lo habilitamos y también salimos a sanitizar por ejemplo anoche 

estuvieron recorriendo varios sectores tanto los voluntarios como el camión 

arrendado con funcionarios municipales la adquisición de cloro de amonio 

cuaternario para usarlo en este proceso y el agua que se ha contratado y se 

ha comprado durante todo este tiempo 320 metros cúbicos que se compra a 

Esval da un total de 29.586.503 hasta mas o menos la fecha de ayer o antes 

de ayer si no tengo mal la información bueno voy hacer la exposición 

completa de ahí le doy la palabra a los señores concejales para  no 

perderme en este proceso que es nuevo para mí también bueno en ese 

planteamiento lo que estamos haciendo es que a raíz de la tendencia a que 

vamos a tener menos ingresos en este año no cierto a esta altura yo tengo 

un informe que tengo en la mano que tengo  entendido que se les entrego a 

ustedes por concepto de patente otros derechos permisos de licencias 

participación en impuesto territorial interés recuperación y reembolso de 

licencia  multas y sanciones participación perdón del fondo comunal 

municipal entre otros montos recibidos en el año 2019 nosotros teníamos 

más o menos 3.600 millones de pesos de ingreso a esta altura hoy día 

llevamos 2.416 es decir vamos a la baja en más o menos en porcentaje en 

1000 millones de pesos eso conlleva a que tenemos que hacer un ajuste 

apretarnos los pantalones y, además  

 

CONCEJAL MOYA 

que llevamos mil millones de peso a la baja, que no escuche 

 

SECRETARIO MUNICPAL 

Alcalde es importante no hablar a la misma vez vayan anotando sus 

observaciones una vez terminada la exposición volvemos a las consultas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Entonces en ese concepto lo que nosotros estamos visualizando y viendo es 

que en algún momento nosotros tenemos que hacer este alto y analizar el 

tema presupuestario a las distintas cuentas que se han reflejado que yo les 

he planteado ya estamos viendo que va con menos ingresos por lo tanto 

nosotros vamos primero vamos a detener la inversión el proceso de la 

inversión municipal es decir  todo lo que tiene que ver con el plan de obras 

lo que no está licitado lo que digamos esta en ejecución y todo lo demás 

eso no ss toca pero lo demás es decir todos los proyectos que están van a 
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ser detenidos hasta ver como se comporta el trimestre el presupuesto a 

nivel local para ver si realmente vamos hacer o no esa inversión por lo 

tanto la primera medida es amortiguar este presupuesto deteniendo eso 

tiene un término eso tiene un nombre muy técnico de los proyectos 

entonces todo ese cambio vamos analizarlo punto por punto cada uno de 

los proyectos estos que tenemos en carpeta del año  para ver cuál va hacer 

la prioridad y cual van hacer los proyectos que definitivamente no vamos 

hacer y cuales detenemos y no caer en un riesgo mayor al empezar a gastar 

y después nos pille mal parados en el presupuesto a raíz de esto también yo 

he pedido a los distintos departamentos hacer un ajuste presupuestario hay 

por ejemplo lo que tiene que ver con Dideco que también va a estar 

disponible la directora para que le puedan preguntar ustedes lo ven ahí en 

todas y cada una de las oficinas nosotros vamos hacer una rebaja de más de 

cien millones pesos es decir para amortiguar la situación que estamos 

viviendo y poder inyectarle más fondos a los fondos de emergencia que 

seguramente ya van a parecer aquí por lo tanto aquí hay una propuesta 

concreta en la disminución del presupuesto porque por ejemplo yo voy a 

dar un solo ejemplo nosotros vamos no vamos hacer ningún vento de aquí a 

agosto no se hace ningún evento por lo tanto esos gastos que son 

significativos ahí son cerca de 28 millones de pesos en amplificación la 

iluminación contratación de cocteles de infraestructura la carpa todo eso se 

va a eliminar hasta el mes de agosto después veremos como lo hacemos 

hacia adelante y como se ha dado el presupuesto estoy dando un ejemplo lo 

que no se toca sin duda ya y aquí también aquí está el listado de todas las 

actividades esto le llega a ustedes tambiende todas las cosas que no vamos 

hacer por ejemplo la feria espacio mujer las exposiciones de patrimonio el 

aniversario del museo el día de la cocina chilena el dia del libro ósea todas 

las actividades que teníamos programadas todas tenían recursos y los 

vamos a bajar para poder hacer esta caja y ahí esta hasta agosto y en el mes 

de  aniversario es cuando mas actividad tenemos así que todo eso la 

romería de la batalla de Concón la guerra civil el cantar del adulto mayor la 

jornada de campeonato de la oficina de la juventud todas el clásico hípico 

el saludo de bandas escolares el desfile aniversario la ceremonia en fin hay 

un listado de actividades que se hacen durante todos estos meses que se 

rebajan esto con antecedente señores concejales nosotros tenemos un 

presupuesto anual en el área social de mercadería que es de 47 millones de 

esos analizados los presupuesto actuales y analizados a la fecha la compra 

de 1000 cajas de mercadería mensuales extras la compra mensual 

proyectada en presupuesto año 2020 es de 230 cajas estos por los meses de 

abril mayo junio y julio  en abril se compraron las 230 habituales que son 

las que hemos entregado que son cerca de 4 millones de pesos y 1000 cajas 

mas  vía convenio marco que yo ya les anuncie para el análisis que estamos 

haciendo en esta área se requiere inyectar alrededor de 63 millones de 
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pesos considerando la compra de 1000 cajas mensuales adicionales para el 

periodo mencionado para tener abastecimiento hoy estamos bien 

abastecidos pero vienen los próximos meses y ahí vamos a tener que hacer 

una modificación presupuestaria esto es un adelanto de lo que se va a 

entregar en esa modificación presupuestaria que la vamos a discutir como 

corresponde en su momento además se va a requerir implementar el fondo 

de emergencia considerando el gasto en la compra de insumos y servicios 

que ya le dimos a conocer varios de ellos que cada vez se va achicando 

dado que se estima que se prevé que hay una disminución en los ingresos 

estimados salvaguardamos la donación de ultimo trimestre del año en curso 

consideramos estos ajuste necesarios incluyendo como dije la paralización 

municipal del plan de obras 2020 anexándolo  en una próxima reunión de 

comisión la priorización de cada uno de estos proyectos que yo les dije 

pero nos vamos a sentar tenemos estos cuales son las cuales  retenemos 

cuales no lo hacemos y eso lo vamos hacer la próxima semana lo que sí 

está claro señores concejales y aquí hay un mensaje nosotros vamos a 

mantener el gasto en el área social no se toca ningún peso  para rebajar el 

área social porque las platas están bien distribuidas nosotros tenemos un 

presupuesto vigente del año 2020 de 15 millones y el total gastado hasta 

hora es de 691.000 peso por lo tanto tenemos 14 millones si más adelante 

tuviéramos que  inyectarle le vamos a inyectar pero por ahora no tenemos 

déficit podemos enfrentar tranquilamente todo lo que estamos haciendo y 

en la compra en la cuenta de los exámenes lentes medicamentos 

hospitalizaciones todo eso también estamos bastantes bien ajustados 

tenemos un presupuesto de  39 millones de pesos y van gastados como 8 

millones por lo tanto tenemos un saldo presupuestario del 31 millones de 

pesos que nos da la tranquilidad mientras pasa toda esta situación para 

poder sacarle ningún peso a este ítem y si más adelante habría que hacerlo 

ahí podríamos generarlo donde esta algo que yo quiero dejar algo en la 

mesa señores concejales porque yo insisto esto va venir después de una 

modificación presupuestaria que la vamos analizar entre todos  este es un 

adelanto que estamos planteando yo estoy retirando completamente los 

gastos de representación de aquí hasta fin de año eso hay que decirlo son 

gasto que directamente tiene el alcalde para diferentes acciones no vamos a 

dejar ni un peso en ese ítem se van a rebajar los 22 millones que hoy día 

tiene esa es una señal que hay que mandar definitivamente si mas adelante  

diciembre y esto se va mejorado ahí hablaremos con ustedes y veremos que 

es lo que se requiere por ahora no estoy invitando a nadie a la comuna ni 

pienso invitarlo así que por lo tanto eso es algo que hoy día vamos a 

prescindir y vamos a rebajar ese ítem y también aquí hay algo interesante 

señores concejales como buscamos este financiamiento para inyectarle al 

sistema que nos van a quedar con menos recurso por ejemplo el gasto en 

personal el titulo 21 son 150 millones de pesos les explico brevemente 
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Pamela  podrá explicarles mejor que yo todo pero aquí por ejemplo 

tenemos un detalle un presupuesto que no se ha gastado porque no está 

todavía la planta municipal porque todavía estamos en los procesos de los 

concursos y todo lo demás por lo tanto tenemos enero febrero y marzo que 

no se ha gastado ese presupuesto también nos sirve a nosotros para 

amortiguar este gasto los contrata que subieron a planta es un análisis más 

fino que lo vamos a ver en la  modificación más o menos estamos viendo el 

monto de 150 millones de pesos y aquí hay algo que esta es una propuesta  

concejales lo vamos a dejar a la discusión cuando llegue el momento de la 

modificación de que bajaríamos las subvenciones que tenemos para las 

organizaciones salvo la de bomberos la de la defensa civil la de la cruz roja 

la Junji que entregamos todos los años a los jardines el resto la propuesta 

que yo estoy trayendo insisto esto es una propuesta que la podemos 

analizar de sacarlas las subvenciones de emergencia por esta vez eso lo 

vamos a discutir y lo vamos a dar a conocer y lo que hablaba de Dideco 

105 millones pesos que y lo tengo un poco mas de detalle que nos da un 

poco más de 400 millones de pesos para cuando presentemos la 

modificación presupuestaria podamos trabajar en conjunto decir mira esta 

plata va ir para allá esto va hacer acá esto se va abajar y eso es con una 

participación con ustedes muy concreta y que necesito todo vuestro apoyo 

en poder sacarla adelante  a bueno este es el análisis  que yo dije que hasta 

esta altura íbamos con menos mil millones de pesos de ingreso 

comparativamente con el año pasadopo rlo tanto por eso tenemos que hacer  

ya lo explique rápidamente los ingresos por concepto de permiso de 

circulación que no sabemos que va a pasar no tenemos concretamente lo 

que ha ingresado par al modificiacion si lo vamos a tener lo que ha 

ingresado vía internet lo que de alguna manera el pago de permiso de 

circulación pero como salió la ley hoy día no sabemos qué va a pasar hacia 

adelante no sabemos qué  va a pasar con la construcción que era nuestro 

fuerte por los ingresos de por concepto de pago de derechos y por concepto 

de contribuciones no se olvide que también salió una ley que se están 

rebajando a los adultos mayores las contribuciones por eso todo ese análisis 

es que nosotros tenemos que tener la seriedad y la responsabilidad de 

hacerlo de tal manera que podamos generar cual es el mensaje que nosotros 

tamos mandando señores concejales en esto es que nosotros nos vamos a 

apretar el cinturón que vamos a frenar la inversión vamos a inyectar los 

recurso que sean necesarios para el tema de las emergencias para salud para 

educación para ayuda a la comunidad y veremos como va pasando nosotros 

no tenemos todavía nada claro de lo que se ha hablado  y por eso me 

interesaba con el intendente recién aquí  estaba viendo que están todos los 

alcaldes hablando no se está pronunciando el gobierno  hacia las comunas 

hasta ahora la intendencia no nos ha entregado la información y no lo 

estaban haciendo para ver esta ayuda que va ver para los microempresarios 
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para la gente independiente todo eso todavía no tenemos la certeza para 

saber si va ingresar a los municipios si va hacer en forma directa en fin 

todavía hay mucho que analizar pero yo quería señores concejales 

entregarles esta información muy somera están los director que quieran 

consultar para que podamos cierto juntarnos para hacer esta modificación 

que es una propuesta pero va a tener estos lineamientos y que vamos a 

tener la opción de conversar tal como lo han solicitado abiertamente 

ustedes señores concejales eso es secretaria municipal la palabra a los que 

quieran  solicitarla  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Solicito prender algunas cámaras entonces no los veo solicito que puedan 

indicar quien quiere la palabra por favor 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

María José estaba levantando la mano 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Alguien mas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal Moya por lo menos lo que yo veo de aquí 

 

CONCEJAL ORFALI 

Yo quiero hacer unas consultas 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Entonces quedaría la concejal María José el conejal Moya y la concejal 

Orfali 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Parece que a mí no me ve Sra. secretaria 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

No no lo veo porque parece que ustedes apagaron 

 

CONCEJAL MARINETTI 

A mí tampoco también pedí la palabra 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Disculpa sabe lo que le propongo que hagamos el mismo recorrido que 

tenemos en el orden en el concejo y 
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CONCEJAL MOYA 

Yo creo que al final a lo mejor puede una vez cada uno empieza  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Ahora los veo a todos parece que ahora activaron sus cámaras 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Le he pedido al secretario municipal que ella ordene el tema depende del 

orden para que vayan pidiendo la palabra que es fundamental a veces el 

ultimo que va hablar ya no le va aquedar tiempo entonces por eso se pidió 

la palabra en el orden que usted tenía secretaria municipal 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

La concejal María José Aguirre luego el concejal Moya luego la concejal 

Orfali concejal Valdovinos y luego la concejal Marinetti 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Muy bien tiene la palabra concejal Aguirre 

 

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Gracias presidente en la primera página de la exposición que usted acaba 

de dar existen insumos para seguridad y sanitización quisiera saber si ya 

fueron gastados para que periodo de tiempo son estos insumos y por 

ejemplo salen 40 cajas de mascarillas eso da 1600 mascarillas en total más 

10 mil guantes esos ya fueron utilizados o se van a utilizar me gustaría 

saber el periodo de tiempo y si tiene considerada la compra de más insumos 

para la seguridad que me parece importante para funcionarios municipales 

(sale cortado lo que sigue hablando)  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Le escuche cortado entendí la verdad este es el gasto que ya está 

comprometido esta hecho ahora la cantidad de material que queda eso no lo 

tengo así en detalle pero efectivamente es el gasto de la compra que se ha 

hecho queda todavía cloro queda guantes los trajes pero nosotros ya 

estamos detrás de la solicitud de pedido para la siguiente jornada pero 

efectivamente ese gasto ya está comprometido ya está hecho varios de ellos 

ya se han gastado entiendo no me quiero equivocar en esto pero entiendo 

que todavía queda pero vamos a  tener que volver a comprar  

 

CONCEJAL AGUIRRE 

Esta considerado la compra de mas insumos para seguridad mas allá de los 

que ya se ha gastado digamos 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si por eso yo decía que este análisis  y lo hayan gastado hoy día llegaron 

más mascarillas por ejemplo y hay algo que estamos haciendo y se me 

olvido planteárselos señores concejales pero nosotros vamos hacer un 

anuncio que no habíamos conversado pero quiero que lo sepan nosotros 

estamos comprando material para hacer mascarillas estamos comprando 

una cierta cantidad de materiales que entiendo va hacer para tres mil 

mascarillas entonces le vamos a entregar el diseño le vamos a entregar a los 

emprendedoras voluntarias que ya  han estado llamando que quieren hacer 

estas mascarillas para la comunidad con las exigencias que hoy día hay 

cierto que todos los que andan en transporte tengan estas mascarillas ese 

material por ejemplo hoy día no está en este resumen por que esto es un 

poco de mas tras  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde agregar una cosita no son tres mil se compro material para seis mil 

mascarillas 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Ok muy bien 

CONCEJAL MOYA 

Bueno yo en cuanto a Dideco estoy super contento que se estén haciendo 

ciertos ajustes sobre todo en las cosas que no se van autorizar durante este 

periodo para ponerlas en apoyo en lo que la ayuda inmediata de las 

personas lo que si yo tengo claro que hay algunas necesidades que son 

mentales hoy día hoy día las personas se están estresando en sus casas las 

personas están con problemas de no poder salir  ya llevan un mes 

encerradas  entonces nosotros no estamos llegando bajo ninguna manera a 

todas estas personas para que ellos tengan entretención para que ellos 

tengan información de las cosas que están pasando como lo hacen otras 

municipalidades me refiero a que nosotros en la mañana vamos sacando el 

tema del deporte encuentro que es super valido tener alómenos en la 

mañana y en la tarde alguna actividad de video llamada o de alguna 

teletrabajo donde las personas puedan hacer deportes  con las personas 

también seria bueno empezar hacer algo con la cocina enseñar a las 

personas a cocinar a bajo presupuesto hay varios talleres que alomejor 

nosotros le podríamos sacar el máximo provecho por que hoy día las 

personas no están haciendo nada en sus casas y mentalmente creo que es 

super peligroso no estar atento con eso que independiente de todas las 

cosas que se están haciendo creo que es importante mantener a la gente 

activa porque después van a venir problemas de estrés o problemas 

mentales alomejor vamos a estar bien de salud de todo lo otro pero el 
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problema mental va a hacer super importante por eso también creo que hay 

que tener mucho cuidado en las cosas que vamos sacar y las cosas que 

podemos complementar hoy día  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Concejal perfecto le entendí deme un minuto para responder a mí me 

parece super bien lo que está planteando tanto así que en esta baja de 

presupuesto nosotros le hemos solicitado a nuestras  oficinas cada una de 

las áreas que tienen talleres no hemos sacado los talleres como lo 

implementamos porque es algo nuevo están todas trabajando su ingenio 

como hacemos estos talleres de tal manera que se cumpla lo que usted está 

diciendo nosotros estamos en esa dirección hemos dado instrucciones 

estamos trabajando en esa fórmula los talleres nosotros los partíamos afines 

de abril así que estamos dentro de los plazos todavía lo que si yo les voy a 

colocar después que talleres podemos hacer  ahora si ustedes tienen esa 

sugerencia mandarla por interno todo lo que ustedes crean necesario que 

reinventarlo porque hoy día pero efectivamente ese aspecto en cada una de 

los oficinas no le hemos rebajado la posibilidad de hacer talleres de alguna 

manera tecnológicamente así que son bien recibidas todas las sugerencias 

en forma más interna para no alargarnos 

 

 

CONCEJAL MOYA 

Don Oscar dice usted que tiene 1000 cajas adicionales 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

La idea la propuesta que va a venir en la modificación es para poder 

comprar 1000 cajas mensuales 

 

CONCEJAL MOYA 

Mensuales claro supuestamente nosotros con esto a que grupo de la 

comuna ayudaríamos porque por ejemplo hoy día yo estaba sabiendo que 

les están pidiendo un sueldo a las personas si tenían un sueldo de 450  para 

arriba se les taba ayudando entiendo que alomejor muchas personas su 

contrato fue hace mucho tiempo  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Hemos hecho un política que no ha sido fácil pero estamos saliendo  

adelante primero dije que la gente que se le entregaba alimentos ahora a fin 

de mes se les había adelantado y partimos entregándoles en las cajas  a los 

adultos mayores y la demás gente esta viniendo por otro lado hemos hecho 

una planificación la directora de Dideco que nos pueda iluminar un poco 

más porque efectivamente estamos  entregando cajas de mercadería hemos 
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tratado de ser lo mas ordenado posible porque  sino se nos produce un caos 

y todo el mundo va a querer mercadera así que le vamos a pedir a la 

directora de Dideco nos pueda explicar la programacion y  las estrategias 

que estamos haciendo para la entrega 

 

CONCEJAL MOYA 

Claro me parece don Oscar porque  

 

DIRECTORA DIDECO 

Si efectivamente nosotras comenzamos el viernes de la  semana pasada a 

entregar a los adultos mayores que son beneficiarios de nuestra entrega 

mensual nosotros entregamos esa mercadería mensual los tercer lunes de 

cada mes y como usted informo en el concejo pasado esa entrega  se 

adelantó el resto de las personas que eran beneficiarias de esas 230 que no 

eran adultas mayores alrededor de 100 también se les ha ido entregando 

antes nosotros empezamos desde este día lunes a entregar sumando la 

demanda espontanea de gente que se han visto afectadas por esta situación 

del corona virus evidentemente además nos hemos acercado a los 

sindicatos a los dirigentes y hemos estado entregando siempre validando el 

registro social de hogares o el informe de la asistente social como se 

mencionó también en el concejo anterior lo importante de destacar es 

evidentemente que esta entrega está sujeta al momento que estamos 

viviendo no otra circunstancia por ejemplo hoy día señalaba que hubo 

persona que señalaba que no se le había entregado porque en su grupo 

familiar había que si alguien estaba trabajando por eso es importante 

enfatizar en el criterio social y el criterio como se mencionó en el concejo 

pasado a raíz no se mide por el porcentaje es un medio  de verificación que 

la persona vivir acá y que no está recibiendo beneficio en otra comuna  

 

CONCEJAL MOYA 

Pero la pregunta mía va hacer dentro de las mil cajas nuevas que tenemos 

cuales son las personas que van  a recibir este beneficio de forma tangible 

edad por sexo por situación de trabajo  por situación de la ficha cas me 

gustaría saber cuál cuales son las personas que pueden recibir y si no 

informarles a las personas a traves de publicidad cuales son las personas 

que están dentro de este nicho etareo o rango social para poder recibir la 

mercadería al final hoy día se están acercando todos y muchas personas se 

vienen sin nada eso es mi pregunta directora me entendió 

 

DIRECTORA DIDECO 

Si lo que pasa que la pregunta que hace el concejal se contestó en el 

concejo anterior alcalde criterio social lo importante es el relato de la 

persona que tiene que informar que se ha visto afectado por lo que estamos 
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viviendo hoy día el criterio evidentemente siempre va a ser priorizar a los 

grupos prioritarios valga la redundancia adultos mayores por ejemplo que 

es una gran cantidad que hoy día no tiene la red que tiene hoy día está en 

una situación complica la situación económica por vender en la feria por 

ser cuidador de autos por ser garzones  etc. a eso me refiero pero esos son 

los criterios sociales, concejal  

 

CONCEJAL MOYA 

Hoy día los criterios sociales al menos de los adultos mayores hoy día 

estamos todos en la misma no va en una cuestión de adulto mayor o menor 

si es que me dejan terminar este tema es que hace mucho tiempo las 

personas están sin trabajo ahora me acaba de llamar una familia  que los 

dos están sin trabajo que fueron a pedir ayuda y no se la dieron porque ellos 

tenían un trabajo anterior y no llevaban todos los papeles yo entiendo que 

esto hay que ordenarlo hay que jerarquizarlos hoy día todas las personas 

que se están acercando primero lo que cuesta acercarse a pedir una ayuda 

por la vergüenza porque hay muchas personas que le da vergüenza 

entonces en el momento que yo veo que se están acercando a pedir ayuda 

es porque realmente lo necesitan entonces al momento que vayan a pedir 

ayuda y si llegan con las manos vacías yo creo que ahí es donde está el 

problema si vamos a tener 1000 cajas para la repartición por 20.000.000 

podríamos sacar 10 millones más y hacer 1500 cajas  y tratar de dar a la 

mayor cantidad de personas hoy día creo que las personas que van a pedir 

no se pueden venir con las manos vacías eso es lo que  yo creo 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde puedo hacer un alcance pequeñito alcalde esta también Eugenio y 

Patricio conectados hay un tema que es importante que tengan claro aunque 

estemos en estado de catástrofe en estado de emergencia ya la contraloría 

emitió pronunciamiento no nos podemos salir de los indicadores que allí se 

señalan nos paso para el terremoto y en toda emergencia hay que respetar 

los parámetros de la ayuda social que da la contraloría estableció porque 

después nos van fiscalizar todo lo que entregamos 

 

CONCEJAL MOYA 

Cuanto es lo que dice la contraloría que es la ayuda social 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Lo que acaba de decir la directora  

 

DIRECTORA DIDECO 

Y que se señaló en el concejo anterior informe social y o registro social de 

hogares  en el concejo anterior se mencionó que en este caso evidentemente 
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no se va a medir el porcentaje porque el porcentaje se demora un mes a lo 

menos  en cambiarse el sistema por lo tanto ahí  es importante el relato de 

la persona que se entregue a la asistente social y se respalda con el debido 

informe social eso como señalaba nuestra secretaria municipal la 

contraloría es clarísima 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Concejal me escucha alcalde importante dejar claro que si ese informe 

social ese relato después no resulta ser cierto la profesional que lo firmo 

tiene responsabilidad administrativa  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ok secretaria municipal la siguiente intervención de la concejal de quien es 

el turno 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Concejal Gabriela Orfali 

 

CONCEJAL ORFALI 

hola buenas tardes a toda la presentación Liliana dijo usted que la iba a 

mandar no ha llegado a mi correo para poder analizarla después 

 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

La mande a las 14 horas 

 

CONCEJAL ORFALI 

Ya parece que estoy con problemas de correo Liliana de ahí le digo si me 

llego o no segundo cuando usted mostro la lamina sr alcalde de gastos de 

toda el área de Dideco no vi ahí cultura  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Si venia ese gasto en cultura es 6 millones de pesos  

 

CONCEJAL ORFALI 

6 millones estoy preocupada porque como se está hablando ahora Rodolfo 

lo menciono también el tema de los talleres en cultura específicamente hay 

talleristas lo tengo claro que usted lo especifico y explico que estamos en 

tiempo de inicio de talleres pero hay un tallerista que usted lo debe saber 

hay un tallerista que está bien preocupado me gustaría Helena le mando 

una respuesta que todo dependía de cómo iba a ser el tema de la 

contingencia de la pandemia entonces como estos ya partirían en mayo y ya 

estamos a 8 de abril ya casi 10 de abril luego viene semana santa sería 
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bueno llamarlos a esos talleristas y explicarles porque talvez no van a tener 

todos los talleres y ellos contaban porque fueron confirmados como 

talleristas en diciembre entonces ellos contaban que podían entonces yo 

creo que hay que ser muchos más claros ellos son unos de los grupos 

segmentos de chile que podrían quedarse sin la entrada mensual que tienen  

hoy día entonces están super nerviosos están acongojados muchos son 

padres de familia y todos entendemos lo que es la situación entonces que 

no sepan de aquí en 20 días si parten o no si van a tener por on line o no 

van a tener es preocupante y ellos  uno de ellos le pedí a un tallerista que 

mandara un mail a cultura y tuvo una respuesta bastante en realidad la 

contingencia entonces la gente se queda sin saber que hacer hoy día Chile 

esta con escasez como el plan económico que el presidente Piñera lanzo 

como usted bien dijo el intendente podría haber estado explicando no se 

sabe a dónde van a llegar esa cantidad de plata que van a inyectar está 

hecho para los 2,4 millones de personas que son trabajos informales del 

país está hecho para personas que son emprendedoras que le den crédito 

este detalle de este tallerista no es menor porque es uno de los tantos que 

podría quedar sin pega entonces a 20 días creo que sería bueno se les 

ampliara o se les pudiera explicara la reconversión de trabajo porque como 

dijo Rodolfo el tema mental va hacer super importante la alcaldesa de 

providencia menciono la semana pasada en su comuna en la oficina de la 

mujer había subido  casi un 50% de la violencia intrafamiliar no sé cómo 

estará acá como habrá sido en Concón el detalle pero tal vez no es menor el 

tema del encierro de la violencia y la necesidad de estos talleres por 

ejemplo yo como usuaria doy fe  que voy aprendiendo con un profesor de 

la municipalidad excelente  y me hizo muy bien entonces cuanta gente 

sigue ese programa tal vez podría conectarse esa es mi primera pregunta 

alcalde 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Contesto de inmediato concejal como lo dije al comienzo el tema de los 

talleres no los hemos sacado justamente pensando en buscar una solución 

ahora no es fácil ha cambiado todo el proceso y por lo tanto nosotros 

tenemos que tener mucho cuidado cuando hacemos un gasto por si yo hago 

un gasto y no tengo la justificación legal por mucha emergencia que tenga 

me puede rebotar y complicaría a los funcionarios yo sé que nuestra 

encargada de cultura ha hablado con los talleristas y todos están 

conscientes hay unos más impacientes que otros pero la mayoría está muy 

claro que estamos haciendo el intento para generar esto porque si uno ve en 

las redes hoy día puede hacer y en forma gratis muchas cosas  

 

CONCEJAL ORFALI 

Si por ejemplo, yo hago yoga gratis 
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Debemos definir cómo se va hacer de tal manera que si le vamos a pagar a  

un tallerista esto tenga una situacion legal  

 

CONCEJAL ORFALI 

Entiendo que usted estamos todos trabajando sobre algo nuevo, pero 

también le digo por ejemplo que el alcalde Zarhi hoy día hablo que el tema 

una serie de talleres dispuesto desde marzo dispuesto para toda su gente en 

Ñuñoa entonces debe poderse no creo que un alcalde se contra ponga a otro 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Justamente es lo que ha pasado por hacer estas presentaciones y estos 

anuncios a veces demagógicos y todo lo demás yo he sido super claro yo he 

visto cierto que lamentablemente se han tomado determinaciones que 

después ese pajarito que es el contralorito ha sido super y le manda los 

mensajes sr usted no puede estar en un matinal no puede estar haciendo 

esto, por lo tanto 

 

 

CONCEJAL ORFALI 

Ta bien pue ta bien que los alcaldes no estén en matinales váyanse a 

trabajar si es eso lo que hay que hacer, 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

no por que otro lo haga yo lo puedo hacer 

 

CONCEJAL ORFALI 

No no si estoy clara en eso, pero me gustaría ya lo entiendo me gustaría  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Nos vamos a dar los tiempos entendiendo que hay una urgencia, pero si 

están comunicados los talleristas 

 

CONCEJAL ORFALI 

eso la información descansa porque esto es un trabajo tallerista lo hace 

porque para él es un trabajo no es solamente la entrega de vocación es una 

pega  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

si por algo nos hemos caracterizado es que los gastos que hacemos tienen 

que estar respaldados esa es la formula la línea que estamos buscando sr 

concejal 
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CONCEJAL ORFALI 

La segunda pregunta en relación que a mí me quedo super claro la semana 

pasada cuando la Alejandra Walter dijo que el tema era del relato social y 

la ficha de registro de hogares primeros luego el relato social ahora agrega 

un tema que no es menor y que yo lo encuentro serio el relato social es 

importante por el tema legal del funcionario que va a esto va hacer la 

confianza se establece sobre confianza este relato social que como se va a 

comprobar y como el mensaje es el que pueda no vaya porque ósea el que 

de verdad se pueda mantener no pida porque es importante para dárselo a 

otro porque este es un tema legal ósea la entrega del relato social yo voy a 

tener que creer en lo que la gente me dice ahora cuando dicen que Rodolfo 

pregunto los criterios se dijo el relato social y los grupos prioritarios 

adultos mayores los adultos mayores como grupos prioritarios como 

familia jefa de hogar que haya perdido su trabajo y que pueda demostrar 

que esta cesante o que pueda definitivamente por ejemplo una peluquera 

que tuvo que cerrar porque no puede mantener y hasta que no se vuelva a 

abrir necesita de esa ayuda y ella puede demostrar que no está trabajando 

ese relato social va a dar credibilidad para poder dar obtener ayuda va hacer 

un criterio a escuchar  

 

DIRECTORA DIDECO 

por supuesto concejal a eso me refiero la persona viene a acá y explica en 

qué medida se ha visto afectada por esta contingencia mundial de ahí nos 

acercamos a los sindicatos los sindicatos por ejemplo de los 5 sindicatos de 

la feria magallanes tres están inactivos y evidentemente no están 

funcionando desde el 16 de marzo entonces con el listado nosotros tenemos 

los listados en rentas porque ellos pagan sus permisos y sabemos que ellos 

no están funcionando evidentemente además tienen todas el registro social 

de hogares no cierto no nos cabe la menor duda los garzones hay muchos 

garzones que han venido con sus finiquitos otros han venido con poder 

simple del empleador que dice porque lamentablemente hay bastante 

trabajo informal y no tienen contratos y los dueños de los restaurantes han 

dicho que efectivamente ellos desde tal fecha tienen cerrados el local y que 

tal persona trabajaba con ellos en ese sentido la asistente social tiene un 

verificador porque en estos momentos no podemos hacer visitas 

domiciliarias como corresponde en todo informe social 

 

CONCEJAL ORFALI 

ok y eso se hace extensivo a todos Alejandra se hace extensivo a todos los 

trabajos que hoy día se han visto dañados por el tema de la cuarentena o 

quédate en tu casa todos esos trabajos que se ven dañados va ser extensivo  
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DIRECTORA DIDECO 

esas son las personas que han llegado a Dideco en demanda espontanea 

 

CONCEJAL ORFALI 

ya 

 

DIRECTORA DIDECO 

además de los que nosotros nos hemos acercado y el trabajo coordinado 

que se ha hecho con las juntas de vecinos  

 

CONCEJAL ORFALI 

ya pero todo aquel que llegue y pueda demostrar su situación de 

emergencia hoy día que es transitoria cuando pueda volver a recuperar su 

trabajo va a poder como los jardineros pongo ejemplos que no los dejan 

entrar a la casa el mío por ejemplo el jardinero viene y no pudo entrar a 5 

casas solo pudo entrar a la mía gracias 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ok secretaria municipal a quien le corresponde 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

corresponde al concejal Valdovinos y después del concejal Valdovinos la 

Sra. Adriana Marinetti 

 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

yo concuerdo en gran parte con lo que habla el concejal Moya de lo que  

son la ayuda del tema de la mercadería que les decía que estoy de acuerdo 

con lo que dice el concejal Moya en cuanto al reparto de mercadería la 

verdad es que me ha llamado mucha gente me ha escrito por WhatsApp 

también que están en situación totalmente difícil dejando de lados ferias 

como decía la directora los garzones etc. hay personas que trabajan el día a 

día para llevar el sustento a la familia son mucho más mas de 200 familias 

que les entregamos mensual yo creo sr presidente podríamos dar más 

facilidades no sé cuál sería la formula porque igual me han llamado 

personas que han ido a la municipalidad y que no han recibido la ayuda 

otras si la han recibido por que cuentan con el papel que son del 40% 

vulnerable y tienen su ficha de protección social pero hay personas que no 

la tienen y que la están pasando mal hay un vecino que es un adulto mayor 

que esta postrado su hijo lo está cuidando él tiene el 50% de visión qu ele 

da miedo salir de casa  para ir a la municipalidad su madre también está 

enferma entonces hay personas así que están solicitando y nunca habían 

pedido ayuda a la municipalidad porque no la necesitaban tenian sus 
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ingresos  como podemos canalizar el eso sr presidente hay mucha gente 

que va a ir a la municipalidad a pedir la ayuda social en cuanto mercadería 

por que 1000 caja se van hacer pocas en las condiciones que estamos 

viviendo ahora como comuna y como país cual va hacer el mecanismo para 

entregar esa ayuda social  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

yo comparto eso plenamente como se va trabajando  como la directora lo 

ha dicho hemos intentado llegar al espontaneo el que llega pero estos casos 

son específicamente distintos en esos casos sin duda vamos a necesitar la 

colaboración de las organizaciones de ustedes mismos en este caso yo no 

tengo ningún problema en revisar esas situaciones pero hoy día demás sería 

bueno que le pudieran entregar lo que acabamos de subir del fono solidario 

la gente podría llamar tanto a la oficina  del adulto mayor y la discapacidad 

así que también puede ser una vía  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

ya se agradece  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

concejal estoy grabando entonces para que no me queden mezcladas las 

voces termino concejal  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

no he terminado sr presidente solicito bueno vemos que la gente mucha de 

la gente que trabaja en la feria en la feria porvenir se ha dedicado a vender 

en forma ambulante o estacionaria yo acá hablo por muchos comerciantes 

que pagan sus patentes son locales establecidos que venden frutas y verdura 

por lo tanto se han visto afectados muchos locales que tienen sus locales 

establecidos y tienen sus patentes al día y estas personas que no están 

atendiendo trabajando en la feria independientemente que es su forma de 

ganarse la vida se estacionan muy cerca de los locales establecidos y eso yo 

lo encuentro injusto porque si estamos ayudando a las personas bueno la 

caridad empieza por casa muchos de los comerciantes de la feria como 

usted mismo lo dijo la vez anterior son de Quillota Quintero Quilpué por lo 

tanto que control ponemos en eso porque si no sería decirles a los que están 

establecidos oigan salgan a vender a cualquier parte porque no hay un 

control porque ellos están siendo perjudicados entonces me gustaría ver 

como solucionamos eso  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

La verdad es que está pasando eso como dato ya no está instalada la feria 

pero se ha repartido creo que hemos colocado de alguna manera el criterio 
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de ayudar de que ellos sigan vendiendo pero en distintos lugares que ellos 

siguen pagando un permiso por ahora  lo ideal es justamente que no se 

instalen al lado de otra verdulería porque ahí le va a hacer mal negocio eso 

lo debe de estar escuchando el director de seguridad pública que ya hemos 

recibido otros mensajes con respecto a esto que la idea es que vamos a dar 

facilidades para que estén en distintos lugares lo más amplio posible de 

manera que la gente no se agrupe y puedan estar en distintos lugares lo que 

tenemos que velar es que esa gente si tenga permiso no cierto no estos 

clandestinos que llegan y se instalan en cualquier lado yo ahí en ese aspecto 

el director de seguridad publica esta don pablo 

 

DIRECTOR DE SEGURIDAD PUBLICA 

si alcalde buenas tardes a todos en el concejo concejal en este tema por  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Perdón Pablo, señores concejales los voy a dejar un minuto y vuelvo 

 

DIRECTOR DE SEGURIDAD PUBLICA 

cómo les decía señores concejales efectivamente se ha dado esa situación y 

los que están instalando por ejemplo hoy día no se puso nadie donde 

corresponde que vaya la feria porvenir estuvimos desde temprano  pero si 

se instalaron en la esquina de calle Punta Arenas y a media cuadra detrás de 

la garita los que se instalaron son comerciantes que tienen permiso 

ambulante y se  pusieron por la jornada desde   10 a 11 de la mañana hasta 

las 2 de la tarde solo lo hemos permito en miércoles y sábado para que haya 

y no haya concentración de personas además se les ha animado a estar en 

otras partes de la comuna para evitar la concentración de gente y que nos 

les afecte a los negocios que están establecidos considerando que la 

capacidad de fiscalización hoy día es muy baja no tenemos inspectores 

dando en terreno si han tenido buena recepción los comerciantes cuando les 

hemos dicho que no se instalen ahí porque hay más gente se corren por eso 

validamos e instamos a que nos puedan alertar en forma temprana cuando 

se instalen para poder interactuar con ellos y que se desplacen del lugar 

ahora  no afectar a otro comerciante cuando nos avisan cuando ya fue no 

tenemos mucho hacer porque en la practica el juzgado de policía local está 

sin citaciones porque en la práctica no están atendiendo pero si nos avisan 

oportunamente al WhatsApp de seguridad o al mío podemos ejecutar 

alguna acción preventiva para evitar el daño al local establecido  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

me consta que así ha sido sr. Rojas lo he llamado y usted o gente de 

seguridad publica han acudido y eso se agradece  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Sra. secretaria municipal puede continuar la Sra. Adriana Marinetti 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Alcalde concejal disculpe que la interrumpa, pero necesitamos tomar 

acuerdo para ampliar la reunión 30 minutos más me dan el acuerdo 

acuerdo 72 ahora si concejal 

 

CONCEJAL MARINETTI 

buenas tardes estoy muy contenta alcalde por los ajustes que se ha hecho al 

presupuesto municipal yo creo que era el momento de hacerlo y como se 

está haciendo lo aplaudo una cosa que me ha llamado la atención me llama 

mucha gente cual es el horario que atiende Dideco porque  muchos vecinos 

han ido y han encontrado por lo que ellos me cuentan no me consta a mi 

encuentran una cajita donde tienen que dejar su entonces ellos no se sienten 

escuchados así no se ellos dicen porque no nos puede atender un 

funcionario que este con mascarillas como atienden en todas las oficinas 

publicas  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

si le voy a dar a la directora efectivamente lo que nosotros hemos intentado 

es seguir atendiendo pero yo por ejemplo yo hablamos con el intendente en 

la intendencia hay en  el 2% de los funcionarios de mil tantos que trabajan 

ahí no estan en el municipio también está muy bajo en los que están 

trabajando y lo que se está haciendo atender las emergencia por eso cuando 

se genera digamos esta idea de que coloquen la inquietud al recibirla 

tomamos contacto ahora si es una emergencia yo el tema lo tengo 

entendido Alejandra hay instrucciones al guardia que podrá avisar a la 

asistente social  

 

DIRECTORA DIDECO 

alcalde la cajita que esta puesta afuera con un letrero es para dejar la 

documentación de subsidios el área social no ha dejado de funcionar 

funciona en nuestro horario habitual de 8:30 a 13:30 de lunes a viernes  

 

CONCEJAL MARINETTI 

claro yo te entiendo lo que me estas aclarando el problema es que la gente 

cree que no los atienden y que deben dejar en el buzón y que tienen que 

dejar su caso en el buzón  

 

DIRECTORA DIDECO 

el buzón dice que es para dejar la información del subsidio para dejar la 

fotocopia del carnet todo lo que requiere el trámite del subsidio lo que se 
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está atendiendo en el área social como señalada el alcalde también es para 

casos de extrema necesidad entendiendo y así esta decretada la atención del 

área social y de estratificación es decir OPD OMIL y centro de la mujer 

también por los mismos casos y como decía la concejal Orfali no ha habido 

un aumento de denuncias entorno  a la violencia en contra de la mujer y el 

área social mercadería medicamentos nosotros hemos seguido funcionando 

con toda esa ayuda que se necesita en esta situación en la que nos 

encontramos  

 

CONCEJAL MARINETTI 

ya pero para ser así bien Humbertito yo voy al municipio porque necesito 

ayuda voy a Dideco con quien hablo  

 

DIRECTORA DIDECO 

nosotros estamos funcionando de 8:30 a 13:30  

 

CONCEJAL MARINETTI 

pueden entrar 

 

DIRECTORA DIDECO 

así es lo que pasa que hoy día estamos en un 99% funcionando en torno a la 

entrega de la mercadería y para los subsidios la semana pasada había 

asistentes sociales acá adentro 

 

CONCEJAL MARINETTI 

bueno por largo te digo el problema es cómo está el guardia con esta cosita 

tendría que poner la gente siente como que no lo reciben y hay que contarle 

la historia al guardia y él le dirá si ingresa 

 

DIRECTORA DIDECO 

es que es eso lo que se pregunta si viene por subsidio la persona debe 

entregar la documentación en la cajita si requiere conversar con la asistente 

social se le hace pasar y así hemos estado funcionando todos los días se lo 

digo porque yo estoy todos los días acá  

 

CONCEJAL MARINETTI 

por eso a mí cuando me cuentan estas cosas prefiero preguntársela a 

ustedes y lo otro es que yo quiero felicitar además a toda la gente que está 

sanitizado además ayer los vi estaba mirando la luna yo porque ayer era 

muy importante la luna y paso la camioneta de emergencia en ese momento 

sale la gente de los romeros no saben lo feliz que estaban volaban los 

mensajes para que sepan lo contenta que se pone la gente que los vengan  

de alguna manera a ayudar en estos momentos que he con esta sanitización  
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yo quisiera preguntar alcalde e Jorge Valdovinos pregunte si Jorge 

Valdovinos esta sanitizando también porque no he hablado con el  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

no no en este momento el ofreció su camión en su oportunidad y ahora lo 

tienen en otra actividad nos contaba recién así que apenas lo tenga 

desocupado iba a aportar también  

 

CONCEJAL MARINETTI 

alcalde este es un gran gran detalle para las personas usted no sabe la 

tranquilidad que les da  yo estoy en mi casa y los vecinos y ver que pasa 

algo municipal pasan los carabineros es un cambio para los vecinos es algo 

muy grande para los vecinos eso es super importante y ayer alcalde fue 

como si pasara el viejito pascuero de nuevo o pasara no se pero yo quiero 

agradecer alcalde porque es una gran cosa es una gran labor que está 

cumpliendo el municipio agradecía como vecina alcalde y como les digo 

los vecinos todos contentos y yo creo que también hay que agradecer a los 

profesionales uno esta lejos porque a mí me tienen totalmente aquí en mi 

casa va a ser un mes me siento muy lejos de todo pero yo creo que esto a 

uno le ayuda para cuando le llamen los vecinos y decir mira se están 

haciendo estas cosas y la gente necesita que lo difundan alcalde porque 

están haciendo miles de cosas y la gente tiene que saber eso no más gracias 

a los profesionales gracias a la salud también que se han lucido al sr 

Cantarero a todos los profesionales de la salud en todo chile se han lucido y  

en nuestro Concón también nada más alcalde 

 

 

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

muchas gracias concejal da gusto escuchar estas opiniones secretaria 

municipal tenemos el siguiente punto Pronunciamiento Aprobación 

autorización suscripción de contratación vía orden de compra sistema 

certificación de la Dirección de Obras, quien va a tomar ese tema la 

directora de Secplac 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

este don Julio también 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

este don julio, pero quien tiene el proyecto Sole usted bueno 

 

DIRECTORA SECPLAC 
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lo podemos ver cualquiera de los dos mientras se conecta don Julio 

efectivamente se requiere una autorización para la suscripción de la orden 

de compra para el sistema de software de Sony el cual permite la gestión de 

permiso de obras y todo lo que se requiera en línea través de la página esto 

es muy importante hoy  debido a la situación que nos encontramos a nivel 

nacional con respecto a que los usuarios no pueden llegar físicamente hasta 

la dirección de obras por esta razón se solicita la autorización para suscribir 

esta nueva orden de compra este un sistema que lleva años en el municipio 

usado durante bastante tiempo  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

señala que la orden de compra es vía convenio marco 

 

DIRECTORA SECPLAC 

eso es muy importante lo que menciona la secretaria municipal es vía 

convenio marco  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ok si hay alguna consulta de los concejales al respecto Sra. secretaria 

municipal están pidiendo la palabra 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

no que los que yo visualice   

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Sra. secretaria 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

de los que yo visualizo en este minuto no he visto que levanten la manito 

para pedir la palabra 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

la consulta es breve sr presidente aparte de esto que se va aprobar ahora 

que lo encuentro excelente porque la verdad existe una demora en muchas 

cosas en lo que es obra  pero no es porque no se quiera agilizar si no que 

muchos de los tramites que la gente está realizando y quedan en espera y 

que esto agiliza los trámites que se realizan en esa dirección y segunda 

pregunta que licitaciones ya subidas o ya se pararon todo este tipo de 

licitaciones de ahora en adelante  
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PRESIDENTE DEL CONCEJO 

ya ok la segunda consulta le vamos a pedir después a la directora de 

Secplac que después pueda entregar un informe al concejo con todos los 

antecedentes para la próxima reunión 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

le corresponde  a la concejal Gabriela Orfali 

 

CONCEJAL ORFALI 

yo quisiera preguntar me parece muy qué bien que se pueda dar este 

servicio on line siempre y uno puede ir menos a la DOM  y le facilita para 

todo llego esto se compra directo Soledad no hay otra empresas que haya 

postulado es solamente con esta empresa  

 

DIRECTORA SECPLAC 

esta ellos tienen convenio marco están dentro del mercado publico de  chile 

compra donde uno cuando requiere de un servicio lo primero que hace es ir 

a convenios marco porque son ellos que participaron en una licitación 

grande abierta que la hizo compras públicas y ellos quedan adjudicados 

ahora bien esta es una renovación ya que Solnet quiero destacar que la 

tranquilidad esta que ellos se encuentran en convenio marco ellos ya 

participaron en una licitación pública hace un tiempo para poder estar allí 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Soledad perdón no es una renovación es una nueva  adquisición del 

servicio y como ellos están en convenio marco y para nosotros es el 

convenio marco es optativo nosotros optamos por volver a comprar el 

servicio nuevamente 

 

 

DIRECTORA SECPLAC 

exactamente 

 

CONCEJAL ORFALI 

pero ellos nos lo daban este año  

 

DIRECTRA SECPLAC 

el periodo anterior claro  

 

CONCEJAL ORFALI 

quien lo daba antes 
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DIRECTORA SECPLAC 

claro 

 

CONCEJAL ORFALI 

encuentro su costo bien alto son tres millones de pesos mensuales que hay 

que pagar por dar el servicio pregunte si se hizo una cotización algunos 

otros talvez quieran los mismo y ofrecen un poquito más baroto es recaro 

porque son 55 mil dólares anuales 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

tiene una respuesta ahí  

 

DIRECTORA SECPLAC 

es que como yo les comentaba concejal al estar en convenio marco ahora 

los precios son revisados por mercado público y son los precios de costo de 

este tipo de software porque es la mantención de la información  en una 

nube además super delicada y confidencial porque son permisos de obras 

personales son los documentos que saca uno como usuario 

 

CONCEJAL ORFALI 

Mi pregunta era si es que hay otras empresas que te den el mismo servicio 

y que tu lo podrias haber cotizado y que estén en convenio marco esa era 

mi pregunta  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

antes de eso tengo entendido Soledad y también don Julio que esto 

significa que hay una persona que se contrata también para ayudar en eso o 

no 

 

 

DIRECTORA SECPLAC 

efectivamente si junto con el servicio viene una persona que está viendo la 

mantención y todo desde el municipio que esta físicamente en el 

departamento  

 

CONCEJAL ORFALI 

Está bien pero mi pregunta es que dado el servicio no hay más empresas 

que lo den que se hubieran podido cotizar  

 

DIRECTORA SECPLAC 

existen distintos tipos de empresas en el mercado que dan este tipo de 

servicio, pero las empresas que están en convenio marco son una de ella si 

 



     REPÚBLICA DE CHILE 

I. MUNICIPALIDAD DE CONCÓN 

    SECRETARIA MUNICIPAL 

40 

GABRIELA ORFALI 

solamente es ese 

 

DIRECTORA SECPLAC 

yo no puedo asegurar que este solo esa en convenio marco 

 

CONCEJAL ORFALI 

y porque no se cotizo ahora que se puede cotizar y que dé el mismo nivel 

de servicio a un menor costo 

 

DIRECTORA SECPLAC 

A menor costo concejal es muy poco probable porque son costos tarifados 

prácticamente en este tipo de software y ellos la solicitud de la  dirección 

de obra diseñada  para este software es porque da confiabilidad lleva 

muchos años trabajando con este softwer hacer el cambio hoy bajo las 

circunstancias que se encuentra nuestro país significaría poder innovar en 

algo que podría traernos muchos más problemas que ventajas porque 

imagínese que es toda una plataforma son cientos de permisos diarios 

cientos de permiso que mantiene esta plataforma en la nube en entonces  

hacer este cambio de un día para otro con un software nuevo la tranquilidad 

que este nos da es que esta en mercado público en convenio marco 

 

CONCEJAL ORFALI 

No está bien si eso se entiende que toda la tranquilidad que esta ese 

mercado por convenio marco y toda la cuestión pero hoy día talvez acepto 

tu argumento pero yo creo que en otros tiempos es bueno cotizar porque 

uno también a veces las empresas se quedan de cómodo y siempre cobran 

lo mismo y ganan ellos pero la cotización te implica la libertad para poder 

ver como la municipalidad o cualquiera se pueda ahorrar  lucas al mismo 

servicio hoy día no creo que esa empresa tenga el monopolio del servicio 

 

DIRECTORA SECPLAC 

podríamos averiguar, pero como les comenté para estar en convenio marco 

gano una licitación pública y el marco de la licitación pública el mismo 

mercado como funcionan nuestra licitación entonces lo más probable que 

las empresas que están en mercado publico contenga los mismos valores yo 

no se lo puedo asegurar porque no puedo asegurar nada que yo no haya 

visto  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Que podamos hacer ese análisis 
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CONCEJAL ORFALI 

no hoy día no claro  pero talvez en otro momento se puede cotizar 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

Sole es menor a 1000 UTM verdad 

 

DIRECTORA SECPLAC 

Son 45.371.0000 esta casi por que 500 son 25 Lili si es menor 

 

CONCEJAL ORFALI 

menor a 1000 UTM 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

está bien 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

Si alcalde primero tendríamos que ser sometido a otro proceso está bien en 

cuanto al monto sería importante tomar el acuerdo porque quedan 5 min de 

reunión y me queda un punto  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Señores concejales lo vamos a llevar a votación, pero yo voy acoger lo que 

dice la concejal Gabriela Orfali para que el departamento correspondiente 

haga las consultas sobre otras empresas para los valores bien vamos a 

llevar a votación entonces del contrato 

 

SECRETARIA MUNICIPAL 

levantaron para cerciorarme levantaron todos los manos ya unánime 

acuerdo 73  

 

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

El punto siguiente pronunciamiento modificación presupuestaria de salud 

ahí no sé si se trabajó en comisión 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

No alcalde esta no se trabajó en comisión se entregó el martes pasado vía 

correo electrónico y efectivamente como usted señala no tuvimos reunión 

de comisión al respecto  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

Puede el director darnos una visión al concejo antes de llevarla a votación  
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SR. MANUEL CANTARERO 

ya está modificación corresponde netamente a los ingresos por parte de los 

convenios  Praps que son del servicio de Salud Viña del Mar-Quillota 

nosotros los convenios que estaban incluidos verdad dentro de la 

presentación del presupuesto 2020 pero hubo una disminución respecto del 

ges odontológico de aproximadamente 5 millones en lo cual nosotros  

teníamos presupuestado y se agregaron monto a los distintos convenios que 

nosotros teníamos y queda un monto de aproximadamente  tanto en el fofar 

tanto vida sana se agregó el demencia aps promocion  se agregó el de 

proporción que también hubo que agregar lo del año pasado no estaba 

dentro y este año estaba dentro del presupuesto y programa de resolutividad 

y que viene con  mayor ingreso por  108 millones y fracción todos esos 

montos que son de los convenios del servicio de salud que vienen apoyar a 

la gestión son los que nosotros estamos ingresando al presupuesto y 

diviviendo en distintos ítem ya sea de remuneraciones de impresión  

máquinas de parte de edificios de productos farmacéuticos etc ingresados 

en las distintas cuentas correspondientes  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

alguna duda señores concejales si no lo llevamos a votación Sra. secretaria 

municipal lo llevamos a votación según Ord N°  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

se lleva a votación la segunda modificación presupuestaria de salud en 

votación todos de acuerdo unánime ya se aprueba acuerdo N º74 

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

Yo la apruebo sr presidente yo la pruebo tengo claro que tiene que ser una 

buena modificación porque no la tuve en mis manos  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

no le llego a usted 

 

SECRETARIO MUNICIPAL  

Concejal se la entrega la semana pasada  

 

CONCEJAL VALDOVINOS 

pero fue la que llego por correo  

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

la entregue el martes pasado la mandamos a todos los concejales y yo a 

usted se la mande si mal no recuerdo usted me la pidió por WhatsApp  
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CONCEJAL VALDOVINOS 

pero lo que explico el doc. está bien   no se preocupe 

 

SECRETARIO MUNICIPAL 

gracias concejal se cumplió la hora alcalde son las 5:30  

 

PRESIDENTE DEL CONCEJO 

cumplido la misión les agradecemos a todos cuídense y cerramos la reunión 

buenas tardes 

 

 

 

 

 

 

 

 

            MARIA L. ESPINOZA GODOY 

       SECRETARIO MUNICIPAL  

 


		2020-04-14T00:08:43-0400
	María Liliana Espinoza Godoy




